

# Alcaldes esperaban más anuncios para reforzar seguridad municipal

**CUENTA PÚBLICA.** “Lamentamos que una vez más los municipios hayan sido completamente invisibilizados en el discurso”, dijo el presidente de la Amuch.

Gian Franco Giovines D.  
gian.giovines@mercuriovalpo.cl

**L**a cuarta y última Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric tuvo una duración de dos horas y 36 minutos, pero no ofreció nuevos anuncios para la región.

La apertura del Hospital Marga-Marga para el año 2026, la puesta en marcha de la licitación del estudio integral del Tren Valparaíso-Santiago, la candidatura de la Ciudad Puerto para ser sede del Tratado de los Océanos y el Acuerdo portuario por Valparaíso fueron algunas de las menciones regionales en el balance presidencial, nada que no se hubiera informado previamente.

#### EN UN SEGUNDO PLANO

El alcalde de Limache, Luciano Valenzuela (RN), valoró el discurso “bien intencionado” de Gabriel Boric; sin embargo, dijo extrañar mayores anuncios para la Región. “Que se confirme la apertura del nuevo hospital (de Marga-Marga) es, por supuesto, una buena noticia. Era una deuda con la provincia, pero, sinceramente, esperábamos mucho más para nuestra zona”, afirmó el jefe comunal, cuestionando que “la Región de Valparaíso, y en particular las comunas pequeñas, quedaron en un segundo plano en esta Cuenta Pública”.

“Yo no esperaba una lista de obras, pero si una mirada más clara de descentralización efectiva, donde no todo se concentre en Santiago o en las capitales regionales”, argumentó.

La alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto (FA), dijo sentirse “orgullosa del compromiso de este Gobierno con la candidatura de Valparaíso para ser sede del Tratado de los Océanos”.

No obstante, reclamó medidas concretas para Valparaíso en la recta final del Gobierno. “Este importante hito implica también una gran responsabilidad del Estado para abordar las más apremiantes problemáticas que enfrenta nuestra ciudad. Esperamos que estos últimos meses de Gobierno traigan buenas noticias para la ciudad en materia de asfaltos, patrimonio y la recuperación de nuestro emblemático Barrio Puerto”, sostuvo.



EMV

CRITICARON FALTA DE MEDIDAS EN MATERIA DE SEGURIDAD MUNICIPAL.

**“Creo que faltó abordar con mayor concreción todo lo que dice relación con temas de seguridad municipal”.**

Freddy Ramírez  
Alcalde de Concón

#### SEGURIDAD MUNICIPAL

El jefe comunal de Concón, Freddy Ramírez (indep.), destacó el plan para modernizar los aeropuertos del país -entre ellos el de Concón- anunciado por el Presidente Boric, lo que, según proyectó, “va a dar un impulso económico de desarrollo de empleo productivo, industrial y también ambiental a lo que es nuestra comuna”.

Por otra parte, Ramírez puso en relieve el Plan de Descarbonización. Acelerado, anunciado ayer por el Mandatario, que busca terminar con las termoeléctricas a carbón. “Esto vendría a poder facilitar la recuperación ambiental de nuestra costa norte que es Concón, Quintero y Puchuncaví”, dijo.

Pese a ello, el alcalde concónino, uno de los máximos exponentes de la Región en materia de seguridad municipal, reconoció extrañar mayores anuncios en esta materia.

“Creo que faltó abordar con mayor concreción todo lo que dice relación con temas de seguridad municipal. Efectivamente, los alcaldes siempre están esperando mayores anuncios, com-

**“Esperábamos mucho más. (...) La Región de Valparaíso, y en particular las comunas pequeñas, quedaron en un segundo plano en esta Cuenta Pública”.**

Luciano Valenzuela  
Alcalde de Limache (RN)

promisos, por supuesto, planes concretos para poder seguir abordando ese tema tan relevante”, expresó Ramírez.

Coincidio con este foco el alcalde Valenzuela: “En materia de seguridad, creo que el gran ausente fue justamente el rol que cumplimos los municipios. (...) Echo de menos una visión más clara sobre cómo el Gobierno va a fortalecer a los municipios en esto. Seguimos siendo los que damos la cara, pero sin las herramientas necesarias para responder a lo que la gente necesita hoy”.

#### AL DEBE CON LOS MUNICIPIOS

El presidente de la Amuch y alcalde de Zapallar, Gustavo Alessandri (indep./UDI), valoró “el tono del discurso del Presidente Boric, especialmente su llamado a la unidad y su reconocimiento de que no todo lo hecho ha sido suficiente”, reconociendo que “esa es una actitud necesaria para enfrentar los desafíos que afectan a millones de chilenos”.

Y si bien rescató también los “avances” en materia de seguridad del presente mandato, sostuvo que “la realidad es que aún

no se logra contener la escalada de violencia que golpea a nuestras comunas”.

En ese marco, Alessandri reprochó la ausencia de nuevos anuncios para los municipios en materia de seguridad: “No podemos dejar de lamentar que una vez más los municipios hayan sido completamente invisibilizados en el discurso presidencial. Este olvido no es menor, pues refleja (...) que el centralismo de Santiago continúa marcando el diseño de las políticas públicas. Si no incorporamos a los gobiernos locales en las decisiones, seguiremos repitiendo errores y perdiendo oportunidades de transformación”.

Claudia Adasme (RN), alcaldesa de Papudo y miembro del directorio de la Amuch, concordó con su par de Zapallar, cuestionando la “escasa presencia de los municipios en el discurso”.

Adasme aseveró que para el Ejecutivo “seguimos siendo visitados desde una perspectiva secundaria, cuando en la práctica somos el nivel de gobierno que está más cerca de las personas. El centralismo sigue ganando, y deja al municipalismo como una herramienta que sólo debe reaccionar cuando las cosas no resultan”. En ese marco, enfatizó que “necesitamos un cambio de enfoque, que se nos considere desde el diseño de las políticas públicas, no sólo en su ejecución”.

#### LICENCIAS Y RECONSTRUCCIÓN

En cuanto al bullido caso Licencias, el alcalde Alessandri dijo coincidir con el Presidente Boric “en que la corrupción daña profundamente a la democracia y que no puede haber empates ni relativizaciones frente a estos hechos”. “Aquí no hay espacio para cálculos políticos”, enfatizó.

Sin embargo, para la alcaldesa de Quilpué, Carolina Cortí (RN), la mayor de las deudas de la Cuenta Pública con la Región es la escueta referencia de Boric sobre la reconstrucción de su comuna y de Viña del Mar. “Su discurso nos reafirma que la reconstrucción no fue ni será una prioridad en lo que queda de su mandato”, cuestionó la jefa comunal, lo que constituye un hecho “gravísimo para las familias que se encuentran sin casa, mientras se acerca el invierno”, concluyó. CG